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Niterói vai aumentar a 
testagem da população

Cidade registra até agora mais de 16.580 casos do novo coronavírus

COMPRA DE 40 MIL TESTES PARA COVID
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O trabalho de desinfecção em São Gonçalo é monitorado pela Vigilância Ambiental, através de um sistema que identifica, em tempo real, em quais ruas as equipes já efetuaram o serviço
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Idosos têm dívidas impagáveis
Instituições não informam valor das taxas cobradas em saques no cartão de crédito
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Começa a 
renovação de 
matrículas
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Niterói: justiça 
determina a 
volta às aulas

Correios: PF 
combate furto
de encomendas
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Novas medidas 
contra a covid 
no Estado do Rio

PANORAMA\PÁG. 2

Na casa de 
Marcos Valle

Marcos Valle se apresenta 
em live mostrando um 
panorama das diversas 
fases de sua carreira, 
direto da sua casa, no Rio, 
amanhã. O compositor, 
cantor, violonista e 
pianista carioca estará 
acompanhado por Patrícia 
Alví (voz), sua esposa.

PÁG.2 

CULTURA

Jorge Bispo/Divulgação

Músico participa nesta quinta, 
às 19h, do projeto “Sesc Ao Vivo”  

SG intensifica 
desinfecção 
das vias
A Prefeitura de São Gonçalo 
intensificou o trabalho de 
desinfecção das ruas da cidade 
com auxílio de 22 motos adaptadas 
para trabalhar no combate ao 
coronavírus. O município está 
empregando a mesma tecnologia 
utilizada pelos chineses.
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ESPORTES

Sá Pinto testa 
positivo para 
coronavírus

PÁG.6

Rafael Ribeiro / Vasco

Ricardo Sá Pinto é mais um infectado no Vasco

Botafogo 
visita o líder 
Atlético-MG 
Brigando para fugir da zona de 
rebaixamento do Campeonato 
Brasileiro, o Botafogo terá uma 
complicada missão hoje à noite, 
quando encara o líder Atlético-
MG, no Mineirão, pela 23ª rodada 
da competição. Mais uma vez o 
Glorioso será comandado pelo 
auxiliar Emiliano Díaz, já que o 
treinador Ramón Díaz, que ainda 
não estreou no Botafogo, apesar 
de ter sido apresentado no clube 
dia 10, se recupera de cirurgia.

ESPORTES\PÁG.6

Vitor Silva / Botafogo

Honda está confirmado no time do Botafogo que tentará a vitória contra o Galo

CIDADES\PÁG. 4

Eleições: 
Guarda reforça 
segurança no Rio
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Concha Acústica fechada
Sou morador de São Domingos e não entendo o porquê 
da Concha Acústica, que nunca aglomerou pessoas, per-
manecer fechada para os frequentadores se o Campo de 
São Bento em Icaraí e o Horto do Fonseca já reabriram.
Vinicius Costa

Pandemia em São Gonçalo
Estou apavorado com a situação da pandemia em São 
Gonçalo. A fila no Posto de Exame no Zé Garoto estava 
enorme, na manhã desta terça (24).
Rita Rocha

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências 
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Empregos para 
aquecer economia
A Secretaria de Trabalho e 
Renda está intermediando, 
através do Sistema Nacional 
de Emprego (Sine-RJ), vagas 
temporárias para a Black 
Friday e o Natal. Este tipo 
de oferta se apresenta como 
oportunidade para adquirir 
novos conhecimentos e ex-
periências ao profissional, 
potencializando a possibili-
dade de recolocação de forma 
permanente no mercado de 
trabalho. Estudos apontam 
que 20% dos trabalhadores 
contratados têm grande pro-
babilidade de efetivação.

Novo secretário estadual

O governador em exercício 
Cláudio Castro nomeou 
o doutor em Engenharia 
Metalúrgica e de Mate-
riais Nelson Cesar Chaves 
Pinto Furtado como novo 
secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Energia 

Carlos Magno/Governo do Estado

e Relações Internacionais. 
Furtado tem mestrados 
em Geologia, também pela 
UFRJ, e pelo Centre Natio-
nal de la Recherche Scien-
tifique, na França, além de 
especialização em Química 
pela PUC. 

Ecobarreiras para salvar lagoas
O governador em exercício 
Cláudio Castro acompanhou, 
ontem (24), o início da opera-
ção de ecobarreiras nos rios 
Arroio Pavuna e Pavuninha, que 
deságuam no sistema lagunar 
da Barra da Tijuca e de Jacare-
paguá. O objetivo das estru-
turas é reter plantas aquáticas 
e resíduos sólidos flutuantes, 
para impedir que cheguem às 
lagoas da região e à praia da 
Barra. O secretário do Ambien-
te e Sustentabilidade, Thiago 
Pampolha, supervisionou a 
equipe do Inea, responsável 
pela ação. “A pauta ambiental 
é prioridade para nós. A gente 
sabe que, olhando para o meio 
ambiente, o que fizemos hoje 
ainda é pouco, é uma primeira 
ação, mas é o começo de um 
tempo de respeito ao ambiente 
e de demonstrar que desenvol-
vimento econômico e susten-
tável devem caminhar lado a 
lado”, destacou o governador 
em exercício Cláudio Castro. 
A primeira barreira foi instalada 
no Rio Anil. A estimativa é que, 
como mais duas estruturas 
semelhantes, seja possível re-
colher mais de 300 toneladas 
de lixo por mês.

Rafael Oliveira/Palácio Guanabara

O governador em exercício Claudio Castro acompanhou a instalação das estruturas nos rios Arroio Pavuna e Pavuninha

Convocação para 
fazer cadastro
“Estamos em busca de va-
gas temporárias e fixas, mas 
precisamos que a popu-
lação vá até os postos do 
Sine e atualize cadastros 
ou envie currículo para a 
nossa central de captação.  
Assim poderemos aten-
der às demandas do mer-
cado”, disse Júlio Saraiva, 
superintendente de Aten-
dimento ao Trabalhador.  
Na primeira semana de outu-
bro, 300 vagas foram oferta-
das por uma rede de calçados, 
e o processo de seleção está 
em andamento. A central de 
captação de vagas atende 
pelo e-mail ‘vagas@trabalho.
rj.gov.br’.

Rio adota 
testagem massiva

Mas governador 
nega segunda onda

O governador em exercício 
Cláudio Castro anunciou, nesta 
terça-feira (24), novas medidas 
para prevenir o avanço da 
Covid-19. Estarão disponíveis 
para a população 214 leitos na 
capital, testagem em massa 
e diagnóstico precoce, com 
exames de PCR e de imagem. 
As ações - que têm duração de 
15 dias - foram discutidas em 
reuniões com profissionais 
d e  s a ú d e ,  p r e f e i t o s  d a 
Re g i ã o  Me t r o p o l i t a n a  e 
representantes de diversos 
setores da economia, como 
comércio, transporte, turismo 
e cultura.

A previsão é que mais 400 
leitos sejam disponibilizados 
nos próximos dias. Apesar 
disso,  o  governador em 
exercício disse que o Rio 
ainda não enfrenta uma 
segunda onda da covid-19, 
mas  que o  G over no do 
Estado já está tomando todas 
as precauções em parceria 
com o governo federal e 
os municípios.  Segundo 
Castro, a curva da doença é 
acompanhada diariamente 
e as medidas anunciadas 
ontem serão avaliadas ao 
longo dos próximos 15 dias.

ViaLagos: contenção de taludes

Com previsão de término 
em dezembro, as obras de 
contenção e reforço de ta-
ludes seguem  na ViaLagos 
(RJ-124). Os serviços acon-
tecem em trechos de Rio 
Bonito, no km 1, na pista 
em direção à Região dos 

Divulgação/CCR

Lagos, onde há interdição 
de uma faixa de rolamento, 
e no km 5, em ambos os 
sentidos da rodovia, com o 
bloqueio do acostamento. 
Os serviços acontecem, de 
segunda a sexta-feira, das 
7h às 17h.

Panorama RJPanorama RJ

Shows e palestras no 
Festival Path 2020
Até sexta, o público pode 
conferir o Festival Path 2020, 
que este ano reúne  pales-
tras, shows e workshops on-
line. São mais de 50 horas de 
atrações gratuitas envolven-
do temas como empreen-
dedorismo, tecnologias, 
sustentabilidade, design, 
transformação social, ativis-
mo, educação, marketing e 
branding, saúde.

Nesta quarta, tem hu-
mor na mesa “Rir para não 
chorar!, onde Chico Barney, 

Joel Vieira e Kaique Brito 
conversam sobre as suas 
inspirações para produzir 
conteúdo inteligente e en-
graçado. O bate-papo acon-
tece na Sala 1, às 10h. Já às 
11h, na  Sala Eisenbahn, os 
músicos Barro, Illy e Jotapê 
participam da mesa “Fazen-
do música”, com mediação 
da jornalista Roberta Marti-
nelli. Faça o cadastro e veja 
a programação completa 
no https://www.pathdigital.
com.br/signup.

FABIANA MAIA

Marcos Valle
Marcos Valle se apresenta da 
sua casa, no Rio, no projeto 
“Sesc Ao Vivo”, nesta quin-
ta, às 19h. O compositor, 
cantor, violonista e pianista 
carioca estará acompanha-
do por Patrícia Alví (voz), 
sua esposa. Nesta live, o 
artista mostra um panorama 
de sua carreira, passando 
por diversas fases de sua 
obra, em composições como 
“Mustang Cor de Sangue”, 
“Bicicleta”, “Selva de Pedra”, 
“Samba de Verão” e “Viola 
Enluarada”.

MAMA ÁFRICA - Nesta quarta, às 18h, acontece o 
último dia do Festival Mama África no Teatro Popular 
Oscar Niemeyer. O encontro, gratuito, reúne capoeira 
e manifestações populares. Evento foi idealizado pelo 
Instituto Zezeu Capoeira Livre (IZC) e tange a sua rela-
ção com as expressões da dança e da música. Ingressos 
pelo site da Sympla. 

SAMBA DEMAIS - Já estão à venda os ingressos do 
evento “Samba Demais”. O show, que acontece na Je-
unesse Arena, no Rio de Janeiro, recebe Raça Negra e 
Xande de Pilares, no dia 8 de janeiro, e Tiee e Ferrugem, 
no dia 9. Os ingressos podem ser comprados no site 
https://www.ingressocerto.com . Valor: A partir de R$ 
55 (meia-entrada).

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r
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Evento reúne atrações gratuitas com temas como empreendedorismo

Jorge Bispo/Divulgação

Marcos Valle participa nesta quinta, 

às 19h, do projeto “Sesc Ao Vivo”  

Réveillon: procura 
menor por imóveis

A procura por imóveis de 
temporada para o período 
do réveillon na cidade do 
Rio de Janeiro registrada até 
o momento está 15% menor 
do que no ano passado, de 
acordo com levantamento do 
Conselho Regional de Corre-
tores de Imóveis (Creci-RJ). 
Os preços também caíram, 
chegando a uma redução de 
até 20% nos valores médios. 

Bruno Lessa 
engrossa a lista
O vereador Bruno Lessa 
entrou para a lista de dos 
políticos que contraíram 
o coronavírus logo após 
as  eleições  municipais. 
Ele publicou em uma rede 
social que está bem, iso-
lado e tomando todos os  
cuidados. Sem deixar o tra-
balho de lado, o vereador 
segue de olho nas pautas da 
Câmara, mas agora de forma 
virtual.
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Niterói irá comprar mais de 40 
mil testes para diagnosticar covid
Cidade registra até agora 16.580 casos do novo coronavírus, contabilizados desde o início da pandemia

Niterói irá realizar nos pró-
ximos dias a compra de mais 
40 mil testes para covid-19, 
conforme foi anunciado nes-
ta segunda-feira. A medida 
permitirá reforçar o progra-
ma de testagem na cidade. 
De acordo com o prefeito 
Rodrigo Neves, já foram fei-
tos mais de 130 mil testes no 
município.

Sobre o número de casos 
do novo coronavírus, a cida-
de registra até o momento 
16.580 infecções, com 513 
óbitos. De acordo com a pre-
feitura, 15.797 pacientes já se 
recuperaram da doença e 158 
pessoas em isolamento do-
miciliar sendo acompanha-
dos pela Secretaria Municipal 
de Saúde.

No último sábado, prefei-
tura reiniciou a distribuição 
gratuita de máscaras à po-
pulação. Equipes estiveram 
no Trevo de Piratininga, na 
Região Oceânica, com a dis-
tribuição no sistema drive 
thru, e nas ruas do Barreto, na 
Zona Norte. Já no domingo, 
a distribuição aconteceu em 
frente à Plataforma Urbana 
Digital da Engenhoca, na 
Zona Norte, junto à feira no 
Largo de São Jorge. Amanhã a 
entrega será no Fonseca e na 
Engenhoca e no dia seguinte, 
será a vez de Icaraí.

A previsão, segundo a pre-
feitura, é distribuir mais de 

Roque de Sá / Agência Senado

No Rio de Janeiro, as cirurgias eletivas nos hospitais de urgência e emergência da rede do Sistema Único de Saúde (SUS) serão suspensas a partir do dia 7 de dezembro

S. Gonçalo intensifica 
desinfecção das ruas
A Prefeitura de São Gonçalo 
intensificou o trabalho de 
desinfecção das ruas da ci-
dade com auxílio de 22 motos 
adaptadas para trabalhar no 
combate ao Coronavírus. 
A Secretaria de Saúde está 
empregando a mesma tec-
nologia utilizada pelos chi-
neses, que é o quaternário de 
amônia de 5ª geração diluído 
em glicerina vegetal.

“A sanitização das ruas é 
extremamente importante 
para conter a doença no mu-
nicípio. O quaternário tem a 
função desinfetante contra 
fungos, bactérias e vírus. A 
aplicação deste produto visa 
romper a cápsula do vírus 
e eliminar estes seres do 
ambiente”, explica o prefeito 
José Luiz Nanci.

Todo o trabalho é monito-
rado pela Vigilância Ambien-
tal, através de um sistema 
que consegue identificar, 
em tempo real, em quais 
ruas as equipes já efetuaram 
o serviço. A prioridade está 
sendo garantida aos bairros 
com maior número de casos 
notificados pela Vigilância 
Epidemiológica.

Os agentes percorreram 

nesta terça-feira os bairros da 
Mangueira, Parada 40, Jardim 
Nova República, Rosane, Vila 
Lage, Vila Iara, Palmeiras e Zé 
Garoto. Nesta quarta-feira 
(25) serão beneficiadas as re-
giões do Paraíso, Jóquei, Galo 
Branco, Covanca e Itaúna. 
Na quinta-feira será a vez do 
Patronato, Vila Candoza, Lin-
do Parque, Neves e Porto do 
Rosa. E na sexta as localida-
des do Gradim, Coelho, Ro-
cha, Venda da Cruz e Itaoca.

Obras - A Secretaria de 
Saúde de São Gonçalo con-
tinua com a força tarefa 
para construir, em caráter 
emergencial, uma rampa 
de acesso ao segundo piso 
do Hospital de Retaguarda 
Gonçalense, no Centro. No 
local serão abertos mais 50 
leitos para tratar pacientes 
contaminados pela Covid-19.

A unidade hoje conta com 
25 leitos de enfermagem e 23 
de CTI e 80% estão ocupados. 
O município ainda conta 
com o Hospital Franciscano 
Nossa Senhora das Graças, 
em Lagoinha, que man-
tém 23 leitos de CTI e 30 de  
enfermaria.

Divulgação

São Gonçalo intensificando a desinfecção pela cidade para evitar novos contágios

Renovação de matrícula da 
rede estadual começa hoje
Alunos da rede pública esta-
dual que desejam permanecer 
na mesma unidade escolar 
precisam ficar atentos. A par-
tir desta quarta-feira (25) até 
o dia 3 de dezembro estará 
aberto o período de renovação 
de matrícula da rede pública 
estadual para o ano letivo de 
2021. Para agilizar o processo e 
evitar aglomerações, o cadas-
tro poderá ser feito de forma 
on-line, pelo site Matrícula 
Fácil (www.matriculafacil.
rj.gov.br).

Pais,  responsáveis ou 
alunos maiores de 18 anos 
também podem optar pela 
renovação da matrícula pre-
sencialmente, agendando a 
data e o horário, por telefone, 
diretamente com a unidade 
escolar. 

É importante destacar que 
o aluno que não fizer a renova-

ção perderá o direito à vaga e 
deverá participar do processo 
informatizado de matrículas, 
se quiser continuar na rede 
estadual da Seeduc.

Pré-matrículas começam 
no dia 4 de dezembro

Para os alunos que desejam 
ingressar na rede estadual ou 
mudar de escola, a 1ª fase de 
pré-matrículas será aberta 
de 4 a 22 de dezembro. Os 
interessados deverão acessar 
o site Matrícula Fácil (www.
matriculafacil.rj.gov.br) e ve-
rificar a oferta de séries, cur-
sos e turnos disponíveis. No 
ato da inscrição, o candidato 
pode escolher, no mínimo, 
três escolas de sua preferên-
cia. O resultado da alocação 
será divulgado no dia 30 de 
dezembro.
Matrículas especiais
Para o ano letivo de 2021, a 

Cadastro de alunos que desejam permanecer na mesma unidade será pela internet

A decisão em caráter liminar abrange escolas públicas e privadas da cidade

Justiça determina retorno de 
aulas presenciais em Niterói

A Justiça do Rio de Janeiro, 
por meio da Vara da Infância, 
da Juventude e do Idoso de 
Niterói, autorizou o retorno 
imediato das aulas presenciais 
na educação infantil e no en-
sino fundamental de Niterói. 
A decisão em caráter liminar, 
que abrange escolas públicas 
e privadas da cidade, foi toma-
da na noite de segunda-feira 
(23) pela Vara da Infância, 
da Juventude e do Idoso de 
Niterói.

Na decisão, que tem cará-
ter liminar, a juíza Rhohemara 
dos Santos Carvalho Arce Mar-
ques fixou prazo de 10 dias 
para que o município, a partir 

de sua intimação, realize as 
adequações necessárias para 
o retorno seguro, observan-
do os protocolos sanitários 
preventivos. Foi fixada multa 
diária de R$ 50 mil em caso de 
descumprimento.

De acordo com o texto, os 
estabelecimentos de ensino 
que já estiverem em condições 
de retornar às aulas presen-
ciais, com observância dos 
protocolos, podem fazê-lo, 
antes do prazo fixado de 10 
dias.

A decisão da juíza atendeu 
a um pedido de tutela de ur-
gência em ação movida pelo 
Ministério Público contra o 

município.
“Não é justificável e, mui-

to menos, concebível que o 
município caminhe para uma 
normalização das atividades, 
essenciais ou não, (...) e, no 
entanto, não viabilize a reto-
mada do ensino presencial”, 
destacou a magistrada na 
decisão.

A Prefeitura de Niterói in-
formou que vai recorrer da 
decisão e propor um plano 
gradual de retomada das aulas 
na educação infantil e ensino 
fundamental, assim como 
foi feito no Ensino Médio em 
acordo com Ministério Público 
e Defensoria Pública.

O Corpo de Bombeiros 
do Estado do Rio de 
Janeiro foi acionado 
para mais de 11 mil 
ocorrências de fogo em 
vegetação no período 
de estiagem, entre maio 
e outubro de 2020, em 
todo o território flu-
minense. O número é 
cerca de 20% maior que 
o registrado em 2019.

Só em 2020, as ae-
ronaves da corporação 
dedicaram mais de 250 
horas de voo a opera-
ções de monitoramento 
de áreas verdes, extin-
ção de focos e transpor-
te de militares e equi-
pamentos para locais 
de difícil acesso, como 
reservas e montanhas.

Incêndios 
aumentam

500 mil unidades até o fim de 
dezembro. Nesta nova fase, 
as máscaras também serão 
entregues no drive thru para 

quem chegar ao local a pé 
ou de bicicleta e não apenas 
para ocupantes de veículos.

O uso do acessório segue 

sendo obrigatório para dimi-
nuir a possibilidade de con-
tágio do novo coronavírus e, 
em conjunto com outras me-

didas, como o distanciamen-
to social e a boa higienização 
das mãos e do ambiente. Em 
sete meses, a prefeitura diz 

ter distribuído mais de 1,5 
milhão de máscaras para a 
população de Niterói.

Rio - As cirurgias eletivas 
nos hospitais de urgência e 
emergência da rede do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) 
no Rio de Janeiro serão sus-
pensas a partir do dia 7 de de-
zembro. A medida foi tomada 
em reunião realizada nesta 
segunda-feira (23), devido ao 
aumento de indicadores de 
casos de infectados e óbitos 
pela covid-19 nos últimos 
dias.

Em nota conjunta, a Su-
perintendência Estadual do 
Ministério da Saúde no Rio 
de Janeiro e as secretarias 
estadual e municipal de Saú-
de do Rio informam que, por 
isso, foram tomadas várias 
providências, entre as quais 
a mobilização e abertura de 
214 leitos em sete unidades 
de saúde. Serão 25 leitos no 
Hospital Estadual Anchieta; 
45 no Hospital Universi-
tário Pedro Ernesto; 60 no 
Hospital São Francisco na 
Providência de Deus; 25 no 
Hospital Universitário Cle-
mentino Fraga Filho; 13 no 
Hospital Universitário Gaf-
frée e Guinle; 36 no Instituto 
Nacional de Infectologia 
Evandro Chagas, da Fiocruz; 
e 10 no Instituto Estadual de 
Infectologia São Sebastião.

Divulgação

Os responsáveis devem ter atenção, já que a pré-matrícula terá início no dia 4 de dezembro

Seeduc prevê uma matrícula 
especial para que os estudan-
tes de terminalidade do Ensi-
no Médio possam aprofundar 
o conteúdo do último ano, 

caso desejem. O calendário 
para essas matrículas espe-
ciais está sendo elaborado 
pela pasta e será divulgado em 
separado.
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Reforço na busca pelos 
votos em São Gonçalo
Capitão Nelson percorre vários bairros ao lado do deputado Jordy
Capitão Nelson (Avante), 
candidato a prefeito de São 
Gonçalo, fez gravações para 
sua campanha eleitoral na 
manhã desta terça-feira (24). 
À tarde, sai em corpo a corpo 
pelas ruas da cidade acom-
panhado do deputado federal 
Carlos Jordy. A caminhada 
teve início por volta das 16h. 
Na oportunidade, toda a ex-
tensão da avenida principal 
do bairro Gradim até Parada 
40 foi percorrida para a cap-
tação de votos focando em 
comércios locais e pedestres.  
Durante discurso, o candida-
to à prefeitura abordou temas 
relacionados a saúde e sanea-
mento básico no município.

“Vamos achar uma for-
ma de resolver o problema 
de alagamento nas ruas do 
município, que há décadas 
atormenta a população. To-
dos os problemas relacio-
nados a esgoto a céu aberto 
e falta de atendimento nos 
postos de saúde estão sendo 
empurrados por muitos go-
vernos. Nós vamos resolver. 
Não tem como pensarmos 
em propostas mirabolantes, 
sem solucionarmos os pro-
blemas já existentes. É por 
meio do trabalho que vamos 
construir a São Gonçalo que 
queremos”, afirmou Capitão 
Nelson.

O deputado federal Carlos 
Jordy, por sua vez, falou sobre 
suas expectativas para o se-
gundo turno e o que espera 
do povo gonçalense nessas 
eleições.

“Espero que a população 
gonçalense, que não acredita 
em estelionatários eleito-
rais, tenha consciência que 
o Partido dos Trabalhadores 
destruiu o Brasil. Quase le-
vou o Brasil à falência com 
um dos maiores casos de 
corrupção. Espero que não 

apostem novamente nesses 
que podem afundar São Gon-
çalo. Apostem em alguém 
novo. Apostem em alguém 
que vai ter alinhamento com 
o governo federal, que vai ter 
o apoio de nossa bancada 
federal para trazer recursos 
para São Gonçalo. Só assim 
nós vamos fazer a cidade se 
reerguer economicamente, 
principalmente nas áreas 
que são mais carentes. Que a 
população tenha consciência 
e tenha memória que o PT 
não é uma opção para São 
Gonçalo”, declarou o depu-

tado federal. 
Jordy ainda comentou 

sobre os motivos para ter 
dado apoio ao candidato à 
prefeitura de São Gonçalo, 
Capitão Nelson. 

“O Capitão, além de ser 
uma pessoa de direita, con-
servadora, de família, con-
tra a ideologia de gênero, 
é alinhado ao presidente 
Bolsonaro. Então, terá ali-
nhamento com o governo 
federal. Só assim é possível 
trazer recursos para o mu-
nicípio. São Gonçalo só tem 
futuro com o governo federal, 

o resto é balela, conversa para 
boi dormir. É estelionatário 
eleitoral dizendo que vai 
fazer as mesmas coisas que 
tem em Maricá, sendo que 
o orçamento de São Gon-
çalo é muito pequeno para 
uma cidade tão enorme. Só 
o Capitão Nelson, com o 
apoio do governo federal, vai 
poder resgatar São Gonçalo”, 
finalizou. 

A assessoria da campanha 
do candidato Dimas Gadelha 
(PT) não enviou a agenda do 
candidato até o fechamento 
desta edição.

No Rio, PF 
combate 
furtos de 
encomendas 
nos Correios
A Polícia Federal (PF) cum-
priu ontem (24) nove man-
dados de busca e apreen-
são contra suspeitos de 
participar de um esquema 
de fraudes e desvios de 
encomendas nos Correios. 
Os mandados estão sendo 
cumpridos no Rio de Ja-
neiro. Entre os endereços 
alvos da ação de hoje está 
o Centro de Distribuição 
da empresa em Benfica, na 
zona norte da cidade.

A operação Replicante 
investiga um esquema de 
desvios de encomendas de 
alto valor, como celulares e 
eletrônicos, que chegavam 
na unidade de Benfica, 
para usuários dos Correios.

Os envolvidos no es-
quema substituíam as eti-
quetas verdadeiras, que 
continham os dados dos 
reais destinatários, por 
adesivos falsos, que mos-
travam o endereço de outra 
pessoa envolvida na frau-
de. Assim, as encomendas 
desapareciam do fluxo 
postal oficial.

Segundo a PF, os cartei-
ros, que faziam as entre-
gas, aparentemente não 
participavam do esquema 
criminoso e deixavam as 
encomendas nos endere-
ços errados por causa das 
etiquetas falsas. Os suspei-
tos poderão responder pe-
los crimes de organização 
criminosa e peculato.

A investigação con-
ta com o apoio dos Cor-
reios, segundo a Polícia  
Federal.

Calvície masculina: 
causas e tratamentos

A queda de cabelo é algo 
comum e afeta homens e 
mulheres de todas as idades, 
mas quando essa perda é 
consistente, pode resultar em 
calvície (caracterizada pelo 
gradual afinamento e minia-
turização dos fios, podendo 
chegar até a perda total dos 
mesmos),também chamada 
de alopecia. De acordo com 
a Organização Mundial da 
Saúde (OMS), metade da po-
pulação masculina com até 50 
anos sofre com o problema, 
revelando ainda que cerca de 
42 milhões de brasileiros têm 
calvície em algum grau. Co-
mum em homens de outras 
faixas etárias, ela atinge cerca 
de 25% do público masculino 
jovem, entre 20 e 25 anos.
Chamada clinicamente de 
“Alopecia Androgenética”, a 
calvície masculina não é uma 
doença, mas sim uma condi-
ção que está ligada à genética 
ou motivada pela ação de uma 
enzima conversora da testos-
terona que atrofia o folículo. 
Muitas pessoas costumam 
confundir a perda capilar 
comum, ou seja, aquela que 
é considerada normal, com a 
calvície masculina. Pensando 
nisso, um guia sobre o assunto 
com tópicos que vão desde 
os sintomas até as opções de 
tratamento foi elaborado: Sin-
tomas da calvície masculina
Como dito acima, os primei-
ros sinais podem surgir no iní-
cio da idade adulta, sobretudo 
se há antecedentes familiares. 
Além da queda de cabelo de 
maneira exacerbada, também 
é possível notar a diminuição 
do volume e da espessura dos 
fios. Como consequência a 
médio e longo prazo surgem 
falhas próximas à região da 
testa: as famosas “entradas”. 
Depois, é formada a “coroinha 
de padre”, que nada mais é do 
que um círculo sem cabelos 
que se forma na parte central 
da cabeça. Dessa maneira, os 
fios se concentram apenas na 
região de trás e nas laterais do 
crânio. 
Calvície ou queda comum? 
É importante estar atento aos 
sintomas para não confundir 
a calvície masculina com a 
queda comum de cabelo, ou 
seja, saber distinguir uma per-
da de cabelo fisiológica, que 
pertence à evolução natural 
do ciclo capilar, do outro tipo 
de queda, relacionada com 
situações patológicas... Nesse 
caso, é válido entender que os 
fios capilares são marcados 
por três fases: crescimento, 
repouso e queda. 
Na prática, 90% dos fios en-
contram-se em fase de cres-
cimento. Em seguida vem a 
etapa de repouso e, por últi-
mo, a queda, gerando espaço 
para que novos fios surjam na 
etapa de crescimento. Dessa 
maneira, é possível que um 
homem perca entre 50 e 100 
fios de cabelo por dia, sem o 
risco de desenvolver calvície, 
uma vez que a renovação 
deve ser contínua. Além disso, 
também é importante ter em 
mente que o tempo de vida 
de um fio é de, em média, um 
ano e meio a dois anos, envol-
vendo as três etapas. 
Causas da calvície masculina
Quando o assunto é sobre as 
causas da queda do cabelo 
masculino, há dois estímulos 
principais: herança genética 
e conversão inadequada do 
hormônio testosterona. Am-
bos os fatores provocam atro-
fia dos folículos capilares, o 
que acelera a perda definitiva. 
No entanto, também existem 
justificativas externas: 
· Excesso de oleosidade; der-
matite seborreica (caspa); uso 
de produtos químicos ca-
pilares; distúrbios na tireoi-
de; doenças infecciosas, 
dermatológicas e metabóli-
cas; disbiose (desequilíbrio 
da flora intestinal provocando 
inflamação); carência de vita-
minas; uso de determinados 
tipos de medicamentos, pro-
blemas emocionais, como 
estresse e ansiedade. 
Quando procurar um médico? 

É comum encontrar dicas de 
produto para calvície mas-
culina que prometem ação 
imediata e, em alguns casos, 
milagrosa. Entretanto, é fun-
damental ressaltar que você 
não deve se automedicar. 
Além de comprometer a saú-
de no geral, também é possível 
sofrer um efeito rebote, fator 
que pode intensificar ainda 
mais a queda. 
Ao detectar sintomas como 
queda de cabelo exacerbada, 
excesso de oleosidade, coceira 
no couro cabeludo e dimi-
nuição no volume dos fios, 
o melhor é procurar um der-
matologista. Ele é responsável 
por identificar a causa, por 
meio da história (anamnese), 
exame clínico e tricoscopia 
durante a consulta médica e, 
se necessário, ainda solicitar 
exames complementares, 
para então chegar ao diag-
nóstico e plano de tratamento 
adequado. Atualmente há 
a disponibilidade de testes 
genéticos, os quais permitem 
ao profissional médico inter-
vir de maneira preventiva, ou 
otimizar o tratamento quando 
o “bônus” da prevenção se 
perdeu.
Principais opções de trata-
mento para calvície masculina
Atualmente existem inúmeras 
estratégias terapêuticas dire-
cionadas ao tratamento da 
calvície masculina, de acordo 
com sua classificação diag-
nóstica. O cuidado adequado 
pode acelerar a recuperação 
dos folículos capilares e es-
timular o crescimento do 
cabelo. Uma alimentação 
balanceada e um estilo de 
vida saudável são fatores fun-
damentais para o sucesso do 
tratamento. 
“Podemos sugerir a ingestão 
de suplementos ou aplicação 
tópica de produtos que resta-
beleçam o equilíbrio capilar e 
estimulem os folículos. Cor-
rigir ou suspender os fatores 
que motivam a queda, como, 
por exemplo, questões hor-
monais e fármacos também 
é essencial”.
Normalmente são usados 
produtos de uso tópico com 
função descongestionante, 
vasodilatadora, antiinflama-
tória ou adstringente, por 
exemplo, a fim de melhorar 
a saúde no couro cabeludo. 
Tratamentos como intrader-
moterapia capilar, microa-
gulhamento, eletroterapia 
ou fotobioestimulação são 
também indicados.
Outra alternativa para o tra-
tamento da calvície seria o 
uso do PRP (Plasma rico em 
plaquetas), no qual coletamos 
sangue do próprio paciente, 
centrifugamos e injetamos 
no couro cabeludo o sangue 
infiltrado com as células, que 
originarão novos fios. 
Medicamentos de uso oral, 
bem como modulação hor-
monal fazem parte do arsenal 
terapêutico ao tratamento da 
calvície. Respeitando a indi-
vidualidade e o estadiamento 
da calvície, o implante capilar 
é uma alternativa.
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Serão 1.028 agentes atuando em apoio ao Tribunal Regional Eleitoral

Rio: Guarda Municipal reforça 
segurança no 2º turno
A Prefeitura do Rio, por meio 
da Guarda Municipal, vai 
atuar com 1.028 agentes em 
apoio ao Tribunal Regional 
Eleitoral ( TRE) do Rio de 
Janeiro no segundo turno 
das Eleições Municipais de 
2020, que acontecerá neste 
domingo, dia 29. Ao todo, 588 
guardas vão atuar em 141 lo-
cais de votação definidos pelo 
TRE realizando ações de orde-
namento urbano, fiscalização 
de trânsito, coibindo aglome-
rações e orientando eleitores. 
Os outros 440 guardas perten-
cem a grupamentos especiais 
da GM-Rio e estarão em apoio 
às unidades operacionais no 
entorno dos locais de votação 
e poderão ser acionados em 
caso de necessidade.

As equipes atuarão em 
turnos, a pé e também com 
auxílio de 58 viaturas e 24 
motocicletas em todas as 

regiões da cidade, auxiliando 
os cidadãos para que possam 
chegar com tranquilidade às 
seções eleitorais. Os guardas 
também terão foco na fluidez 
do trânsito e segurança viária, 
orientando a travessia em 
locais seguros e para evitar 
invasões e aglomerações nas 
pistas.

A Guarda Municipal tam-
bém vai apoiar o TRE em dez 
pontos de interdição viária 
nos bairros do Centro do Rio, 
Cidade Nova, Irajá, Méier, 
Olaria, Sulacap, São Cristóvão 
e Campo Grande, durante o 
transporte e distribuição de 
urnas eletrônicas. A ação terá 
início na manhã de sábado, 
dia 28.

“A operação que mon-
tamos no primeiro turno 
das eleições foi muito bem 
sucedida e, por isso, decidi-
mos manter o efetivo para 

o segundo turno. Estaremos 
nas ruas, em diversos pon-
tos da cidade, para ajudar 
a população no que for ne-
cessário e reiteramos nosso 
pedido para que o cidadão 
continue cumprindo as regras 
de distanciamento evitando 
aglomerações”, afirmou o 
comandante da Guarda Mu-
nicipal, inspetor geral José 
Ricardo Soares.

Devido à pandemia do 
novo coronavírus, o horário 
de votação foi ampliado e 
ocorrerá das 7h às 17h. O 
horário entre 7h e 10h é prefe-
rencial para pessoas acima de 
60 anos, por serem do grupo 
de risco para a Covid-19. A 
GM-Rio orienta a população 
a usar máscara de proteção 
facial ao sair de casa, evitar 
aglomerações e higienizar as 
mãos com álcool em gel antes 
e depois de votar.

Motorista foi preso em ação conjunta por tráfico interestadual de drogas

Carga de cocaína avaliada 
em R$ 1 milhão é apreendida
Policiais civis da Coordena-
doria de Recursos Especiais 
(CORE), em ação conjunta 
com a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), apreenderam, 
nesta segunda-feira (23), 
uma carga de 40 tabletes 
de cocaína pura, na Serra 
das Araras, no município 
de Piraí. A ação representa 
um prejuízo de aproxima-

damente R$ 1 milhão aos 
criminosos.

A droga estava em um 
veículo, que foi abordado 
quando vinha de São Paulo. 
Os agentes desconfiaram do 
nervosismo do motorista e 
fizeram uma busca minucio-
sa no automóvel. Foi então 
que, com o auxílio de cães 
farejadores, a cocaína foi 

localizada.
O motorista foi preso 

por tráfico interestadual de  
drogas. Ele relatou que a 
carga seria entregue a nar-
cotraficantes da cidade do  
Rio de Janeiro, que pagariam 
a ele a quantia de R$ 5 mil 
para fazer o transporte até 
o bairro de Irajá, na Zona 
Norte.

Maria Costa / Divulgação

Candidato do Avante, Capitão Nelson fez campanha ontem em São Gonçalo ao lado do deputado federal Carlos Jordy

Dra. Patricia Azevedo Janoni
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Fundação prevê que medicamento deve chegar a mais brasileiros se for recomendada mudança no protocolo das vacinas

Fiocruz: mais vacinas em 2021
Testes clínicos 
mostram 
mais eficácia 
em primeira 
aplicação com 
dose reduzida

Fiocruz / Divulgação

Antes da distribuição para a população ainda é preciso a confirmação de resultados e o registro na Anvisa

Parques 
autuados por 
aglomerações 
em S.Paulo
Os parques Ibirapuera, 
administrado pela pre-
feitura, e o Villa-Lobos, 
pelo governo estadual, na 
capital paulista, foram au-
tuados por aglomerações 
no último final de sema-
na. Segundo o secretário 
estadual da Saúde de São 
Paulo, Jean Gorinchteyn, 
o serviço de vigilância sa-
nitária continua não só 
fazendo inspeções como 
autuando, devido à pan-
demia de C-19.

“No último fim de sema-
na, a média de público foi 
de 26 mil pessoas. Em 2019, 
a média diária aos fins de 
semana em novembro foi 
de 28,6 mil pessoas”, disse 
o secretário.

A Secretaria Estadual 
confirmou a autuação dos 
parques, mas disse que os 
autos são sigilosos e que 
nem sempre resultam em 
multa. Os parques têm 10 
dias para se manifestar 
e reforçar as medidas de 
segurança. A Secretaria 
Estadual de Infraestrutura 
e Verde, responsável pelo 
Villa-Lobos, disse que as 
equipes do parque têm 
utilizado megafones para 
alertar os frequentado-
res. Já a Urbia Gestão de 
Parques, responsável pelo 
Ibirapuera, disse que está 
cumprindo os protocolos.

Candidatos diagnosticados com alguma doença na data das provas poderão fazer outro exame

Enem: nova chance para infectados
Candidatos ao Enem 2020 que 
forem diagnosticados por algu-
ma doença infectocontagiosa, 
como o novo coronavírus e, 
portanto, estiverem impossi-
bilitados de fazer as provas por 
este motivo, poderão ter uma 
nova chance. O presidente 
substituto do Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira (Inep), 
Camilo Mussa, disse ontem (24) 
que, nesse caso, a orientação é 
ligar para a central de atendi-
mento do Inep (0800 616161) e 
comunicar a doença até um dia 
antes da data da prova.

Fora isso, depois da aplica-
ção, o candidato também deve-
rá registrar o problema anexan-
do laudo médico na Página do 
Participante. Os casos deferidos 
pelo Inep poderão participar 
de uma reaplicação do exame 
nos dias 23 e 24 de fevereiro de 

2021, mesma data em que o 
Enem aplicado a pessoas com 
privação de liberdade.
Outras doenças
Além de covid-19, o edital prevê 

nessa lista casos de coquelu-
che, difteria, doença invasiva 
por haemophilus influenza, 
doença meningocócica e outras 
meningites, varíola, influenza 

humana A e B, poliomielite por 
poliovírus selvagem, sarampo, 
rubéola e varicela.

Segundo o Inep, não só 
pessoas com problemas de 
saúde na data das provas po-
derão participar da reaplicação. 
Quem tiver problemas logísti-
cos, como, por exemplo, falta de 
energia elétrica também poderá 
comunicar o problema pela Pá-
gina do Participante para fazer 
o exame em fevereiro.
Grupo de risco
Sobre candidatos que se en-
quadram no grupo de risco 
para a covid-19, como idosos 
e pessoas com comorbidades 
que necessitam de atendimen-
to especial, não é preciso fazer 
nada. “ Essas pessoas já decla-
raram no ato da inscrição, idade 
e se precisam de atendimento 
especial e, com base nessas 
informações, vamos agrupá-las 

em salas separadas. Não há ne-
cessidade de procurar a central 
para comunicar essa condição”, 
garantiu Mussa.

Apesar disso, o presidente 
substituto do Inep, lembrou 
que situações diagnosticadas 
depois da inscrição, como, por 
exemplo, casos de gravidez, 
deverão ser comunicadas pela 
central de atendimento do ins-
tituto também até um dia antes 
do Enem. Para garantir a segu-
rança de todos os participantes, 
o número de participantes por 
sala será reduzido, pelo menos, 
em 50%.

O Enem 2020 teve mais 
de 5,7 milhões de inscrições 
confirmadas. Os candidatos 
e profissionais envolvidos 
devem fazer uso obrigatório 
de máscara de proteção facial, 
exceto para os casos previstos 
na Lei n.º 14.019.

Especialistas alertam para uso de cartão para saques. Idosos são as principais vítimas

Consignado: dívidas impagáveis
Especialistas que participa-
ram ontem (24) da palestra 
Crédito Consignado e o Su-
perendividamento, promo-
vida pela Secretaria Nacio-
nal do Consumidor (Sena-
con), disseram que muitas 
pessoas estão contraindo 
“dívidas impagáveis” após 
serem mal esclarecidas por 
instituições financeiras e 
usarem o cartão de crédi-
to consignado para fazer 
saques. Segundo os espe-
cialistas, essas instituições 
não deixam claro que as 
taxas de juros cobradas nos 
saques são bem altas do que 
as disponibilizadas no em-
préstimo consignado. 

“Pesquisa feita com in-
formações das próprias 
empresas que oferecem o 

produto cartão de crédito 
consignado mostra que as 
pessoas utilizam o cartão 
consignado para fins de sa-
que. Aí está o grande vilão 
atualmente para os consu-
midores no Brasil”, disse o 
defensor público Homero 
Medeiros.

De acordo com Medeiros, 
esse cartão não tem sido 
utilizado como meio de 
pagamento puro e simples. 

“Passou a ser utilizado 
como saque. Só que a forma 
como as empresas, em ge-
ral, têm agido tem causado 
grande transtorno”, acres-
centou o defensor público, 
ao apontar o que chama de 
“desvirtuamento” que tais 
cartões vêm sofrendo ao 
longo dos anos.

“O que era para ser um 
simples pagamento acabou 
sendo um substitutivo do 
crédito consignado”, acres-
centou Medeiros, em meio a 
críticas a empresas que têm 
se profissionalizado cada 
vez mais em oferecer esse 
tipo de crédito. 

“Elas diuturnamente li-
gam e assediam os consu-
midores, no oferecimento 

do cartão e, já com o ofere-
cimento do cartão, oferecem 
o saque.”

Idosos e vulneráveis - 
Segundo Medeiros, normal-
mente essas empresas bus-
cam contratos com pessoas 
idosas, ou em situação de 
vulnerabilidade econômi-
ca, em especial servidores 
públicos ou beneficiários do 
Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) que já estão 
com a margem de emprés-
timo consignado estourada. 

“Então essas empresas 
utilizam aquela tentação, 
porque a pessoa está preci-
sando de crédito. Ela traba-
lha com essa situação con-
creta, para forçar a aceitação 
do saque.”

“Naquela ligação inicial, 

além da oferta excessiva, o 
operador não esclarece de 
forma adequada e clara a 
regra de funcionamento do 
cartão de crédito consigna-
do “, disse Medeiros.

Instituições não 
deixam claro que 
taxas cobradas 
são bem mais 
altas do que as 
do empréstimo

Gabriel Jabur/Agência Brasília

Na lista de reaplicação do exame há outras doenças infectocontagiosas

A vacina contra covid-19 que 
será produzida pela Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
em parceria com a farmacêu-
tica Astrazeneca e a Universi-
dade de Oxford deve chegar 
a 30 milhões de brasileiros a 
mais em 2021, aumentando 
o total de pessoas alcança-
das no país até o fim do ano 
que vem para cerca de 130 
milhões. O ganho de 30% 
deve ocorrer porque dados 
dos testes clínicos divulgados 
mostram que o protocolo de 
vacinação mais eficaz inclui 
uma dose reduzida na pri-
meira aplicação, em vez de 
uma dose completa.

A Astrazeneca e a Univer-
sidade de Oxford anunciaram 
que o esquema de vacinação 
que prevê uma dose reduzida 
e uma dose completa, com 
um mês de intervalo, obteve 
eficácia de 90%. Já o protoco-
lo com duas doses completas 
e o mesmo intervalo atingiu 
eficácia de 62%. Os dados 
analisados envolveram 11 mil 
voluntários, cerca de 2,7 mil 
com o protocolo mais eficaz e 
quase 8,9 mil com o protoco-
lo de duas doses completas. 
Não houve registro de even-
tos graves relacionados à se-
gurança da vacina e nenhum 
dos voluntários que recebeu 
a vacina desenvolveu casos 
graves da covid-19 ou preci-
sou ser hospitalizado.

O vice-presidente de pro-
dução e inovação em saúde 
da Fundação Oswaldo Cruz, 
Marco Krieger, classificou a 
divulgação como uma boa 
notícia, já que confirmou a 
eficácia de 90% e trouxe um 
ganho adicional, uma vez 

que as 210 milhões de doses 
que a Fiocruz prevê fabricar 
no ano que vem poderão 
chegar a mais pessoas, caso 
os dados sejam confirmados 
na conclusão e publicação 
do estudo.

Em vez de termos vacina 
para 100 milhões de brasilei-
ros, poderíamos vacinar 130 
milhões. O que é um ganho 
adicional. Foi uma boa notí-
cia, disse Krieger.

Produção e registro- A 
partir de acordo com o gover-
no federal, os desenvolvedo-
res da vacina já iniciaram o 
processo de transferência de 
tecnologia para que a Fiocruz 
produza o imunizante no 

país. No primeiro semestre, 
a fundação prevê disponibi-
lizar 100 milhões de doses a 
partir de ingrediente farma-
cêutico ativo (IFA) importa-
do, e, no segundo semestre, 
cerca de 110 milhões de do-
ses serão fabricadas já com 
IFA produzido na Fiocruz. 
Krieger explica que a previsão 
está mantida, e o que deve 
ocorrer é o fracionamento 
de doses.

Todo esse processo de-
pende da confirmação e 
publicação dos resultados 
dos testes em humanos, e 
do registro do imunizante 
na Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa). 

Além de produzir a vacina, 
a Fiocruz também está en-
carregada de protocolar esse 
pedido de registro, que tem 
sido feito de forma parcelada 
desde outubro, em um pro-
cesso chamado de submissão 
contínua. A Anvisa já recebeu 
em outubro e novembro in-
formações como os resulta-
dos dos estudos pré-clínicos 
e dados sobre manufatura e 
controle nas plantas indus-
triais. No mês que vem, a 
Fiocruz deve encaminhar os 
resultados dos testes clínicos, 
o que inclui o protocolo reco-
mendado a para vacinação.

“Durante o peticiona-
mento para as autoridades 

sanitárias, no nosso caso a 
Anvisa, será colocado que a 
eficácia de 90% foi utilizada 
com esse protocolo [com 
dose reduzida]. E esse proto-
colo que será o registrado. É 
muito importante que a gen-
te utilize a vacina de acordo 
com os resultados no estudo 
clínico, porque ele garante 
duas informações: primeiro 
essa eficácia, que é muito 
alta; e, segundo, a seguran-
ça”, disse Krieger, que mais 
uma vez pondera que isso 
depende da confirmação dos 
resultados.

A Fiocruz deve protocolar 
o último bloco de documen-
tos em janeiro do ano que 
vem, quando também deve 
começar a produzir a vacina, 
antes mesmo da aprovação 
final Anvisa. O imunizante 
será produzido no Complexo 
Industrial de Bio-Mangui-
nhos, que fica junto à sede 
da fundação. O objetivo de 
antecipar a produção é ter 
ao menos 30 milhões de 
doses até o fim de fevereiro, 
quando deve ficar pronto o 
parecer final da Anvisa com 
o registro da vacina, caso 
todos os testes confirmem a 
segurança e a eficácia da va-
cina. Se esse cronograma se 

confirmar, Bio-Manguinhos 
deve entregar em março as 
primeiras 30 milhões doses 
ao Ministério da Saúde, para 
que sejam disponibilizadas à 
população.

Como funciona a vacina?
A vacina desenvolvida 

pela AstraZeneca e a Uni-
versidade de Oxford utiliza a 
tecnologia de vetor viral, em 
que uma sequência genética 
do novo coronavírus é inse-
rido em outro vírus, incapaz 
de se replicar, para, então, ser 
injetada no corpo humano e 
gerar a resposta imunológica.

O vetor usado é um ade-
novírus (vírus de resfriado) 
de chimpanzé, que trans-
porta a sequência da proteí-
na S do novo coronavírus.  
Essa é a proteína que forma 
a coroa de espinhos que dá 
o nome ao microorganismo, 
e esses espinhos são fun-
damentais no processo de 
invasão das células humanas. 
Os testes clínicos buscam 
comprovar que, uma vez 
vacinado, o corpo humano 
reconhecerá essa proteína 
e poderá produzir defesas 
que neutralizem sua ação, 
dificultando que uma pessoa 
adoeça ao ter contato com o 
novo coronavírus.

Até o momento, a mutabi-
lidade do vírus não é conside-
rada uma ameaça à eficácia 
da vacina, já que as mutações 
que têm sido observadas 
pela ciência não apresentam 
mudanças estruturais na 
proteína S, o que indica que 
vacinas que a adotem como 
alvo podem ser eficazes mes-
mo diante de mutações do 
novo coronavírus.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 28/11/2020

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
13:30 às 17:30 Avenida Celso Peçanha - Itaipu - Niterói 14161183

13:30 às 17:30 Avenida Irene Lopes Sodré - Itaipu - Engenho do Mato - Niterói 14161183

13:30 às 17:30 Estrada Celso Peçanha - Itaipu - Niterói 14161183

13:30 às 17:30 Estrada Engenho do Mato - Itaipu - Niterói 14161183

13:30 às 17:30 Estrada Francisco da Cruz Nunes - Itaipu - Niterói 14161183

13:30 às 17:30 Rua 14 - Condomínio Terra Verde - Itaipu - Niterói 14161183
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Arão elogia 
início de 
Rogério Ceni 
no Flamengo

Rogério Ceni foi 
contratado no 
último dia 10 e, 
após três parti-
das - incluindo 
uma eliminação 
na Copa do Bra-

sil -, conquistou sua primeira 
vitória no comando do Fla-
mengo, no último sábado, ao 
derrotar o Coritiba pela 22ª 
rodada do Campeonato Bra-
sileiro. Para o volante William 
Arão, o trabalho e o empenho 
do treinador estão fazendo a 
equipe evoluir.

“O dia a dia com o Rogério 
tem sido bastante produtivo, 
muito aprendizado, muitas 
coisas que a gente já fazia e a 
gente voltou a fazer, porque 
ele nos cobra. Então nosso 
time está crescendo, é notó-
rio isso pra nós e pra quem 
está de fora eu acredito que 
seja também”, disse Arão.

O Flamengo não jogará 
no próximo final de semana 
pelo Campeonato Brasileiro, 
já que o confronto contra 
o Grêmio foi adiado. Então 
o grupo terá uma semana 
para se preparar para o jogo 
de volta contra o Racing, 
na próxima terça-feira, no 
Maracanã, pelas oitavas de 
final da Taça Libertadores da 
América.

“Eu acredito que a gente 
está no caminho certo. Essa 
obsessão dele pelo trabalho 
pela melhora, pela vitória, 
pela perfeição. Espero que a 
gente cresça a cada partida, 
a cada treino. Temos uma se-
mana pra trabalhar e vamos 
aprimorar mais ainda, pra 
que a gente consiga evoluir e 
chegar no objetivo final que 
é os títulos”, concluiu Arão.

Glorioso visita hoje à noite o líder Atlético-MG

Bota tem difícil 
missão em BH

O  B o t a f o g o 
vive situação 
complicada no 
C a m p e o n a t o 
Brasileiro. Para 
piorar, os cario-

cas vão enfrentar o líder Atléti-
co-MG, hoje, às 21h30, no Mi-
neirão. O Galo está na primeira 
colocação, mas não vence há 
duas rodadas. Já o Glorioso 
está cada vez mais afundado 
na zona de rebaixamento. Para 
esta partida, Allan, Jair e Alan 
Franco estão fora.

No primeiro turno, o Bo-
tafogo já não apresentava um 
bom futebol, mas mesmo as-
sim conseguiu vencer a equipe 
mineira pelo placar de 2 a 1. O 

auxiliar Emiliano Díaz terá que 
fazer uma alteração na equipe. 
O volante José Welison, que 
pertence ao Atlético-MG, está 
fora. Rentería deve ser seu 
substituto.

Os cariocas vão em busca 
de pontos para iniciar uma 
reação para sair da degola.

Pelo lado do Atlético-MG, 
Borrero e Guilherme Arana 
estão suspensos, aumentando 
a lista de desfalques do técnico 
argentino Jorge Sampaoli. Por 
isso, o treinador tem dúvidas 
na escalação.

Mesmo assim, o Galo vai 
em busca da vitória para 
se manter na liderança da  
Série A.

Vitor Silva / Botafogo

Botafogo aposta no atacante Kalou para superar o Atlético-MG nesta noite

Sá Pinto também testa 
positivo para covid-19

Flu está de olho em 
argentino do Goiás

O surto de co-
vid-19 não dá 
trégua no Vasco, 
que teve mais 
uma baixa on-
tem. O técnico 
Ricardo Sá Pinto 

testou positivo e não viajará 
com a equipe para a Argen-
tina. A equipe cruz-maltina 
enfrenta na próxima quin-
ta-feira o Defensa y Justicia, 
em duelo de ida das oitavas 
da Copa Sul-Americana.

O treinador portanto, se 
junta a Benítez, Ulisses, Tiago 
Reis, Talles Magno, Fernando 
Miguel e Werley, que cum-
prem isolamento.

O Vasco tem sofrido com 
a pandemia da covid-19 nas 
últimas semanas. Além dos 

Disputando uma 
vaga na Liberta-
dores em 2021, 
o Fluminense já 
planeja a próxi-
ma temporada. 
A equipe Tricolor, 

depois de ser eliminada na 
Copa do Brasil e na Sul-Ameri-
cana, faz um bom Campeonato 
Brasileiro e está no G-6.

A diretoria pretende reforçar 
a equipe e tenta a contratação 
do argentino Keko, que vem se 
destacando pelo Goiás. Segun-
do informações do portal “Net-
flu”, o Tricolor fez uma proposta 
aos representantes do jogador 
de 28 anos, mas foi recusada.

A negativa não fez o Flu 
desistir e uma nova proposta 
está sendo preparada, com 

citados, Miranda, que retor-
nou contra o São Paulo no 
domingo, Leandro Castán, 
Fellipe Bastos, Carlinhos, e 
Ribamar, são outros que esti-
veram afastados. Entretanto, 
alguns ainda dependem de 
exames condicionamen-
to físico para entrarem em 
campo.

Bastos, Carlinhos e Ri-
bamar, realizaram novos 
testes de covid-19. Os três 
completaram os dez dias de 
afastamento, e se tiverem 
resultado negativo, vão para 
a Argentina.

Entretanto, pelo protoco-
lo da Conmebol, mesmo que 
voltem a testar positivo, se 
não apresentarem sintomas, 
podem ser escalados.

melhores condições.
Revelado pelo River Plate, 

Keko passou por outros clubes 
argentinos e atuou por seis anos 
no México. Seu vínculo com o 
Goiás vence no fim do ano.

Em outra frente, o departa-
mento de futebol tenta resolver 
a renovação de contrato do 
atacante Marcos Paulo. O Flu-
minense colocou uma proposta 
de renovação em agosto, mas 
não houve acordo.

O próprio presidente Mário 
Bittencourt vai se reunir com 
os representantes do atleta na 
próxima sexta.

O contrato de Marcos Paulo 
se encerra em junho de 2021, 
e ele estará livre para assinar 
pré-contrato com outro clube 
em janeiro.

Fernando 
Vannucci 
morre em SP 
aos 69 anos

O apresentador e comen-
tarista esportivo Fernando 
Vannucci morreu ontem, em 
São Paulo, aos 69 anos. Ele 
passou mal logo pela manhã, 
chegou a desmaiar e foi leva-
do a um pronto socorro. Mas 
não resistiu.

Vannucci já estava com a 
saúde debilitada por causa 
de um infarto que sofreu no 
ano passado. Desde então ele 
usava um marca-passo.

Mineiro ele começou a 
despontar na carreira no Rio 
de Janeiro, no final dos anos 
de 1970. Criador do bordão 
‘Alô, você!’ ele chegou a cobrir 
seis Copas do Mundo.

Durante grande parte de 
sua carreira, Vannucci tra-
balhou na Rede Globo, onde 
apresentou e fez parte de di-
versos programas de sucesso. 
O comunicador ainda passou 
pela TV Bandeirantes, Record 
e Rede TV, e era editor de es-
portes da Rede Brasil desde 
2014.

Fernando Vannucci deixa 
quatro filhos.

Reprodução da internet

Fernando Vannucci passou pelas 

principais emissoras de TV do país


